



Columnas ESTATALES

13 de septiembre 2024

SE COMENTA

Que vaya forma de estrenar la aplanadora de **Morena** y aliados ayer en el **Congreso mexiquense**, con la aprobación de la reforma judicial. Claro que el asunto fue mero trámite porque ya estaban las 18 legislaturas necesarias, y solo fue la oportunidad de reiterar posturas... y desatar enconos. Sobre todo a raíz de la decisión de la legisladora **Paola Jiménez** de abstenerse de votar en contra o a favor, que le valió su salida del partido tricolor casi en automático.

La expulsión de **Jiménez** debilita más al **PRI**, pues es –o era– una de sus legisladores más activas y reconocidas por la comunidad **LGBTTTIQ**, además de su presencia en el municipio. Y ya de por sí el tribunal les bateó una plurinomial que reclamaban, con esto se quedarán consiete diputados.

Que ahora no se descarta que **Paola Jiménez** se sume a la **bancada Morena**, donde se le ha visto muy cercana. Su decisión antes de subir a tribuna le trajo reclamos en redes sociales, particularmente de personajes como la combativa **Melissa Vargas**, con quien todo terminó en pleito, con reclamos de tibieza y “ambivalencia” por una parte y recordatorios de sentencias por violencia de género por la otra.

Trascendió que antes de ser expulsada la legisladora ya había notificado su salida de la bancada por el hostigamiento y “coacción” para que votara en contra de la reforma, y por ello su grupo parlamentario optó por decir que ella no se fue, sino que ellos la sacaron.

Que es lamentable la situación de una institución tan noble como el **Banco de Alimentos Cáritas del Estado de México IAP**, donde recién se estrena como director Ricardo Sánchez Villalón, con un currículum totalmente ajeno a las organizaciones de la sociedad civil. Siendo una institución de beneficencia, que debe utilizar hasta el último centavo de manera austera y sensata, lo primero que hizo fue mandarse a construir una oficina nueva y pedir para su uso una camioneta de más de **medio millón de pesos**.

Con razón los donativos van empacada, afectando a un gran número de beneficiarios que requieren de la comida, pero que la ven escaseando mientras **Ricky**, el nuevo director, lo único que ha logrado aumentar son los cuestionamientos y los problemas. La lista es larga... y ya se irá detallando. —

LOCAL

EN LOS PASILLOS

NO A PENALES

Dicen que la Secretaría de Seguridad del Estado de México, tiene en mente **despresurizar** el sistema penitenciario, ¿cómo?, pues ampliando la **infraestructura** de algunos **Centros Penitenciarios** y de Reinserción Social. Para ello, se asegura cuenta con **terrenos** suficientes para ser fortalecidos, con lo que se descarta la **propuesta** de la administración anterior, de construir **dos** penales más.

FUE SABOTAJE

Comentan que deficiencias en obras hidráulicas, entre otras cosas, podrían ser las **causantes** de la **fractura** registrada en el vertedor de una de las **lagunas** del nuevo **Parque Ecológico Lago de Texcoco**, deficiencia que por cierto, ya había **denunciado** el Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra. No obstante que cerca de dos millones de **metros** cúbicos de agua fueron a parar al canal de **aguas negras**, la federación sigue insistiendo se trata de un **sabotaje**, pero no dicen de quién.

LO IGNORABAN

Aseguran que el **nerviosismo** aumenta cada día que pasa, entre los alcaldes de Tlatlaya, Coatepec Harinas, Aculco, Atlacomulco, Acambay y Temascalcingo, pues ellos fueron quienes **nombraron** a los directores de Seguridad de sus respectivas **demarcaciones**. Se supone, los seleccionaron después de **estudiar** sus perfiles, **antecedentes** y demás y pues será muy complicado explicar **no** sabían cómo sus comisarios son señalados de **colaborar** con el crimen organizado. ¿Neta son tan inocentes que no se dieron cuenta?

SIN CONEXIÓN

Cuentan que vecinos de las colonias Lomas de Cuautitlán Izcalli y San José Huilango, **denunciaron** que desde hace dos años se pagó la **conexión** del drenaje y el servicio de **agua potable**, pero el Organismo de Agua Potable no cumple con lo acordado. Por supuesto, les preocupa que la **administración** de la alcaldesa **Karla Fiesco** está por **terminar** y después no exista quién se haga responsable de este tema y pierdan ellos su **dinero**.

columnalospasillos@gmail.com

TRIBUNA LIBRE

Por: EL ORADOR
latribuna99@gmail.com



- + En el Gobierno del Estado de México, iniciaron la campaña “Limpiemos nuestro Estado”, y siguieron con “Guerra intestina por la Secretaría de Finanzas”...
- + Quién o quiénes estarán pagando la guerra sucia orquestada contra la secretaria de finanzas del GEM.
- + La diputada plurinominal Paola Jiménez fue separada del Grupo Parlamentario del PRI en la LXII Legislatura local.
- + Se comenta muy cerca de La Catedral de Toluca, que otro de los que muy pronto abandonará al tricolor es el alcalde Juan Maccise.

EN EL GOBIERNO DEL ESTADO DE MÉXICO, iniciaron la campaña “Limpiemos nuestro Estado”, y siguieron con “Guerra intestina por la Secretaría de Finanzas”... A inicios de esta semana, en las “benditas” redes sociales particularmente en Facebook, se dieron vuelo páginas pagadas y patrocinadas de supuestos comunicadores, difícilmente esos anuncios patrocinados, se pueden confundir con espacios digitales de información y análisis. Cabe destacar que la incontenible guerra de lodo, se dice que tiene su origen en una oficina de la influyente Secretaría General de Gobierno, porque de otra manera, ningún ataque en contra de la Secretaría de Finanzas, pasaría sin la aprobación, conocimiento o anuencia del secretario General de Gobierno. Sin embargo, la inacción de la Jefa del Poder Ejecutivo, es más que preocupante, porque en el Gabinete Legal y Ampliado de la maestra Delfina Gómez Álvarez, no necesitan enemigos de fuera, mucho menos oposición al proyecto de gobierno, simplemente la lucha desatada para alcanzar el por el poder político y económico, es una muestra de que la gobernadora mexicana, no manda ni decide las cuestiones de la alta política, peor aún, es la última en enterarse como deshojan la margarita con la intención de sucederle como gobernadora del Estado de México. La falta de operadores de la maestra Delfina Gómez, exhibe una especie de debilidad que no se había vivido en ningún otro mandato gubernamental. La situación de la danza de los millones en finanzas está caliente, la inseguridad que se vive en el Valle de Toluca provocado por grupos de la delincuencia organizada, las inundaciones de Chalco y zona oriente del Valle de México, los miles de baches en las calles de la ciudad capital, y tantos problemas que le han “endosado” a la gobernadora Delfina, es ofensivo y grotesco. Otra de las graves circunstancias en que han sometido a la mandataria originaria de Texcoco y a los cerca de 18 millones de ciudadanos mexicanos, que están en medio de esa guerra intestina, que dicen los que saben fue orquestada desde el interior de Lerdo Poniente número 300. La próxima semana, el gobierno del Estado de México con Delfina Gómez Álvarez al frente de la administración gubernamental (2023-2029), llegará a su primer informe de gobierno. La Casa Estado de México, se encuentra sucia, insegura y lo peor de todo es que se ha convertido en una especie de cárcel, donde los



“líderes” de la prisión, pelean con todo por el control económico, político y social. ¿Cuál será la respuesta de la Presidenta Electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo, a quien no le ha temblado ni la voz, menos la mano, para poner orden en el desorden? Congruencia y ética, es de lo que adolece el actual gabinete legal y ampliado de la maestra Delfina Gómez Álvarez y en dos semanas, ya no estará su protector en la Presidencia de la República, para defenderla ni ayudarle con la tarea.

SURGE LA PREGUNTA OBLIGADA: ¿Quién o quiénes estarán pagando la guerra sucia orquestada contra Paulina Moreno García, secretaria de Finanzas del Gobierno del Estado de México? Cabe recordar que a quiénes están perjudicando es precisamente a la maestra Delfina Gómez Álvarez, Gobernadora Constitucional del Estado Libre y Soberano de México.

LA DIPUTADA LOCAL PLURINOMINAL PAOLA JIMÉNEZ HERNÁNDEZ fue separada del Grupo Parlamentario del PRI en la LXII Legislatura local. Se dice que esa medida se debe a la posición de abstenerse este jueves de votar en contra de la Reforma Judicial. Los acuerdos del mini Grupo Parlamentario tricolor que encabeza Elías Rescala Jiménez, fueron consensados para que votarán en contra de la Reforma Judicial, durante la sesión celebrada este jueves 12 de septiembre en el Poder Legislativo local del Estado de México, sin embargo, la diputada local plurinominal y exregidora de Toluca, al parecer entendió lo contrario, lo que seguramente provocará su salida de las filas del PRI.



SE COMENTA EN UN EDIFICIO MUY CERCANO a la Catedral de Toluca, que otro de los políticos locales que muy pronto abandonará al tricolor, es justamente el presidente municipal actual Juan Maccise Naime, quien prácticamente ya tiene un pie dentro del gabinete de Morena que encabeza la gobernadora mexicana, Delfina Gómez Álvarez. Hace unos días en una jornada de limpieza, Juanito Maccise portó el clásico chaleco guinda, lo que afirma el rumor de su próxima salida del PRI para ingresar a Morena, incluso esto se comenta en el edificio de la presidencia municipal.



SIGANOS EN www.latribuna.com.mx

ROSTROS
PUNTUALES
POR: SERGIO VARGAS

AL IGUAL QUE AÚN SUCEDE A NIVEL NACIONAL, SE MANEJA LA VERSIÓN DE QUE DIPUTADOS PODRÍAN SUMARSE A LAS FILAS DE LA 4T.

PARECIERA QUE ESTE JUEVES PERDIERON UNA OPORTUNIDAD DE ORO.

Señálanos lo anterior en especial por los legisladores del PRI.

Pobres.

Tendrán que aguantar un rato más el yugo de su coordinador Elías Rescala y con el desprestigio de Alejandro "Alito" Moreno.

Habría que agregarle que como priistas su futuro político es casi nulo.

Lo dicho: pobrecitos.

Quien no perdió la oportunidad de pintar su raya fue la diputada (¿ex?) priista Paola Jiménez, quien al abstenerse de votar en contra de la reforma ya fue echada de la bancada del PRI

ARCHIVOS RECUPERADOS

La Legisladora estatal que tiene una amplia mayoría de Morena y sus aliados, perdió una buena oportunidad de destacarse a nivel nacional.

Y es que aprobó la Reforma al Poder Judicial hasta este jueves, cuando ya 19 congresos de otros estados ya se le habían adelantado.

La Legislatura mexiquense es la que cuanta con más escaños a nivel nacional y tiene una amplia mayoría de la 4T.

Y eso no resaltó en la aprobación de la reforma histórica.



El pico del pollo

Alfredo Albiter S.

alfredoalbiter@capitalmedia.mx

De ICLA a UAEMéx (Tres)

En la entrega anterior llegamos hasta el décimo séptimo Rector de la Máxima Casa de Estudios del Estado de México, en la persona del Doctor en Derecho, Jorge Olvera García, y damos paso al décimo octavo mandamás en la ya Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), el Doctor en Filosofía y Ciencias de la Educación por la local, Alfredo Barrera Baca, elegido por el Consejo Universitario para el periodo del 2017 al 2021, por cierto fue candidato único; el actual es el décimo noveno rector, Doctor en Ciencias e Ingeniería Ambientales, Carlos Eduardo Barrera Díaz, elegido por el Consejo Universitario para el periodo que concluye el próximo año (2025)... Como se ha visto pues, desde su creación, la Universidad Autónoma del Estado de México ha transitado bajo la batuta de un Rector, pero esa historia también estaría por cambiar -como en su momento fue la transición del Instituto Científico Literario y Autónomo (ICLA) a Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) - y podría modificarse con la aparición de la primera Rectora... No coincidimos con quienes ven la elección muy lejana -ocho meses- y por lo que veo tampoco algunos de quienes se saben aspirinas y aspirinos (algunos y algunas presionadas por los tiempos ya tuvieron que sacar la cara). Quienes desean sentarse en la silla que actualmente ocupa Barrera Díaz, son muchos y muchas. Los nuevos tiempos, formas y fondos, los y las han llevado a pensar, pueden recibir la bendición final para convertirse en la vigésima persona en dirigir los destinos de la Universidad Autónoma del Estado de México. Ya empezaremos a hablar de ellas y ellos o él, según sea el caso. Ya le seguimos.

La rabadilla del Pollo

Pollos en el tejado me dicen, "pa' pronto" en el Congreso local apareció alguna figura similar a los Yunes, pues la diputada -hasta la tarde de ayer priista- Paola Jiménez Hernández, les pintó violines a sus compañeros y compañeras, al partido que le dio todo, al PRI -por lo menos la llevó a ese curul que hoy ocupa en la LXII Legislatura- y cuando todos se pronunciaron en contra de la Reforma al Poder Judicial, "tómala barbón" que se despacha con la abstención. Pero no sólo eso, sino que pidió el uso de la palabra y en tribuna ante los ojos -cuadrados- de sus correligionarios se mandó con un discurso de loas a Morena... Dicen, todo sonó a súplica de haganme caso y aplano la tierra para después asfaltar el camino que la lleve al cielo guinda... De esto último dicen los alados, no sabemos si lo logrará, pero lo que sí, es que por la tarde sus compañeros y compañeras le dijeron se buscara otra banca, porque nada más ahí ya no juega, ni en la banca. Pueden más los intereses personales ¿no? Chiale... Otros plumíferos en el hilo comentan, alguien le está jugando al vivo en la Fiscalía de Justicia mexicana, para hacer quedar mal al Fiscal General, José Luis Cervantes y su círculo rojo con los más de 50 denunciantes por el fraude de Yox Holding... El expediente ya va para medio año que se debió enviar a la Fiscalía de Jalisco, pero sigue en un escritorio esperando la autorización de viáticos para llevarlo a su similar en ese estado... Cómo le juegan al vivo, que el particular de un alto mando se atrevió a decir, se había mandado el expediente por DHL... Vaya forma de mentir y sabotear el trabajo que valió comentarios de agradecimiento para el fiscal José Luis Cervantes. Lástima, nunca falta el prietito en el arroz... Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.



Desde que tengo uso de razón, mi “Jefecita Santa” y mi padre, nos educaron con un profundo sentimiento nacionalista, aquel que era reforzado conociendo la historia de nuestro querido México que a lo largo del tiempo ha luchado para salir adelante y ser una nación más justa y equitativa.

Por ello, es que septiembre es un mes especial, ya que conmemoramos nuestras fiestas patrias, aquellas en las que recordamos la lucha por la Independencia de nuestro país que iba encaminada a romper las cadenas de la esclavitud, para que todas y todos los mexicanos pudiéramos vivir con igualdad, derechos y leyes.

Por eso es que este 214 aniversario de la Independencia de México, nos debe conminar a realizar un análisis sobre lo que tenemos que hacer como sociedad para que nuestro país sea un lugar más digno para vivir, y no sumergido en la inseguridad o la polarización, que lo único que han provocado es dividir a un pueblo que debería caminar hombro con hombro para solucionar sus problemas y salir adelante.

Precisamente ayer escribía sobre lo que venía después de la reforma judicial, y lo que viene es lo de todos los días, millones de mexicanas y mexicanos levantándose desde temprano para realizar sus actividades, para estudiar, trabajar y llevar el sustento a nuestros hogares, para aspirar, porque es válido ser aspiracioncita, a vivir en una tierra mucho mejor que la actual.

Agradezco a Dios el haber nacido en territorio azteca, pues me siento orgulloso de mi origen, sin embargo, ese orgullo y cariño nos conmina a luchar más que nunca, sin importar lo complicado que sea el escenario, por lo que este domingo, cuando gritemos ¡viva México!, que también sea acompañado de un compromiso con nuestro país para que desde nuestra trinchera hagamos lo que nos corresponde y podamos salir adelante en lo colectivo.

LA GRÁFICA DE HOY

Es de la sesión extraordinaria del Consejo General del Instituto Nacional Electoral que se llevó a cabo ayer y en la que con siete votos a favor y cuatro en contra, los consejeros

aprobaron el proyecto de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos que invalida las reformas a los documentos básicos del Partido Revolucionario Institucional, por lo que deja sin efectos la reelección de su nada celebre dirigente nacional, **ALEJANDRO MORENO**.

Y aunque éste último diga que fue la venganza por su voto en contra de la reforma judicial en el Senado de la República, el INE ha tomado una gran decisión, pues ya

basta de los güeyes que se sienten caciques de los partidos políticos, que hay que destacar, son pagados con el dinero del pueblo para que tengamos democracia y que en los hechos no se está cumpliendo por privilegiar los intereses de poder y económicos de determinados nefastos que no deben estar por encima de los intereses de las mayorías.

Ahora le tocará a la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación decidir la permanencia de señor **MORENO** en el PRI, sin embargo, no hay mucho que estudiarle al tema para saber que violentó la democracia interna de su partido y con ello, está destruyendo lo que debería ser una opción política para la ciudadanía.

Y ojo, porque si el señor **MORENO** pensó que lo negociado le iba a servir para seguir haciendo de las suyas, está equivocado y ojalá que se reabran todas las investigaciones en su contra para que esté en el lugar que merece y no en una curul del Senado que nunca tuvo que ocupar.

Y VA DE CUENTO

Dos amigos se encuentran jugando golf en San Carlos, y justo al lado del campo, se encontraba un cementerio en el cual estaba llevándose a cabo un funeral. Uno de ellos, de nombre **JORGE CASTILLO**, interrumpe un poco su juego para ver desde lejos el funeral, se inclina, dice una oración y regresa a su juego de golf. Su amigo, **POLO MONTES DE OCA**, le dice: Oye, **JORGE**, eres la persona más noble que he conocido, sientes el dolor de las demás personas cuando pierden un ser querido, me siento orgulloso tu amistad.

Y **JORGE** le responde: La verdad, es lo menos que podía hacer, pues estuvimos casados 12 años...

HASTA mañana con más GRILLANDO.
Comentarios en “X” en @pepenader y en nadermata@hotmail.com





Siempre sí se va

Ayer, la diputada Paola Jiménez tuvo un logro que es de llamar la atención. A pesar de la importancia que reviste la aprobación de la reforma al Poder Judicial en el Congreso mexicano, que se preveía con bastante facilidad, la legisladora logró llevarse la nota.

Resulta que, como era obvio, Morena y sus aliados lograban con bastante facilidad imponer su mayoría y sacar adelante esta legislación -y todas las que quieran-.

También era de suponerse la postura crítica de priístas y panistas, como la ambigüedad del PRD, que últimamente de plano no se sabe si va o viene o desaparece.

En fin, que todo era bastante previsible, hasta que Paola Jiménez, como para aderezar el asunto y que nadie se aburriera, decide abstenerse en la votación, con lo que provocó una avalancha que, pareciera, terminará en su separación del PRI y, obviamente de la bancada.

De alguna manera viene a la mente que previo al proceso electoral, ella aseguraba que no pensaba dejar a su partido de toda la vida, el tricolor.

Luego dijo que si no era candidata del PRI a la alcaldía, no participaría en el proceso electoral y se retiraría de la vida política. Su postura cambió, cuando no fue tomada en cuenta para encabezar la campaña por Toluca y siempre sí buscó la reelección en su curul.

Ayer, sin que su voto fuera significativo ni mucho menos decisivo, optó por la abstención, en contra de la decisión de su partido y en una clara postura desafiante.

Total, ella dice que renunció a la bancada priísta y el PRI de Toluca que la expulsan, el caso es que se volverá "independiente". A ver si no le pasa lo que a Alejandra del Moral y se queda sin partido. Entonces conoceremos el tamaño real de su fuerza, sin el respaldo de un partido político.

Reto transportista

Otra vez los taxistas desquiciaron la ciudad con una manifestación en contra de Daniel Sibaja, secretario de Movilidad y las medidas en pro del ordenamiento transportista.

Ese proyecto gubernamental es un deseo largamente anhelado por la autoridad estatal y que ahora le toca a Sibaja impulsar, luego de que en la administración pasada se alió con el sector transportista desde la Cámara.

Ahora le ha tocado conocer el lado oscuro de los transportistas, quienes, al igual que a sus antecesores - no uno ni dos- lo acusan de irregularidades, presiones, abusos e incumplimientos.

Esta no es la primera manifestación en su contra y no será la única, los transportistas acostumbran este tipo de tácticas. Lo peor, con la anterior lograron un avance, pues la Secretaría les amplió el plazo que ya se había determinado para cumplir con la regularización.

Deseguir así, ésta se puede convertir en una historia de nunca acabar, como ha ocurrido hasta ahora. Sin embargo, el secretario está hoy en una posición en la que no hay oposición fuerte en la que los transportistas pudieran apoyarse, de manera que es ahora o nunca.

· La reforma despreciable · “Cuernos”

La reforma despreciable.- Mientras degusta de un taco árabe con su salsa de eneldo, el nuncio de los escritos profanos está convencido de que es urgente una reforma al poder judicial. Y es así porque resulta deprimente ver montones y montones de expedientes en juzgados, atados con jaretas de hilo, que representan miles de casos que no son resueltos y lesionan a familias que tienen que pagar a abogados y “mordidas” a jueces. Pero qué tal el derroche financiero para la construcción de esos suntuosos edificios, donde laboran miles de trabajadores administrativos que no abonan a la justicia pero que representan mucho dinero invertido en... nada.

Pero no me parece –refiere el periodista-, que sea con la venganza o el resentimiento político como se pueden cambiar las cosas. Son precisamente los “caprichos del poder” los causantes de guerras y del surgimiento de guerrillas. Ésta, la recién aprobada reforma, entre servilismo, traiciones, amenazas y chantajes, ha puesto en riesgo laboral a más de 127 mil empleadas y empleados, así como a 6 mil 711 jueces y magistrados de los estados y la Federación. Todos ellos perderán su trabajo.

Datos de los censos nacionales de Impartición de Justicia Estatal y Federal del INEGI, refieren que en 2023 los poderes judiciales locales los conformaban 73 mil servidores públicos, mientras que en el Poder Judicial de la Federación laboraban 54 mil 388 personas. De todos ellos, se prevé que al menos el 50 por ciento sean despedidos antes de la primera elección de jueces, que ocurrirá el primer domingo de junio de 2025 y será organizada por el Instituto Nacional Electoral para los 33 poderes judiciales que hay en el país. Y ¡cuidado! porque el



desgaste al erario por indemnizaciones será enorme y organizar elecciones ahora y con este pretexto un se diga.

Así que, el que ocurra una reforma de este tamaño, ¡jojo! no puede verse solo como un obsequio al saliente para satisfacerle un capricho político que involucra amenazas de aprehensiones en contra de senadores implicados en delitos, y cuyo voto era fundamental pero que “extrañamente”, de “último minuto”, cambiaron su decisión, rompiendo la lealtad de la gente que votó por ellos y mostrando que la corrupción en esos niveles, es más grande que un país... La reforma quedará aprobada y le pondrá ¡hasta aquí! a jueces transas, que los hay y muchos, pero decir que es la voluntad del pueblo, se me hace muy presuntuoso, a menos que el pueblo tenga por apellido López.

“Cuernos”

El 24 de agosto, “Carlos” entró al restaurante KFC de plaza Santín y le disparó a su pareja, que le había advertido que su relación

terminaría y que ya estaba con alguien. La mató. Ahora en Galerías Toluca un sujeto le disparó a otro en uno de los pasillos. Hay dos líneas de investigación, la primera que encontró a su pareja con “otro” en la tienda y le “jaló” al gatillo. La otra es que pudo ser un “ataque directo” (pos sí, sino cómo?) hiriendo a su rival en la mano. Y yo le preguntaría a Usted –parafraseando a don Enrique Peña Nieto- ¿Usted que hubiera hecho?

Independientemente de las causas, lo que es cierto es que hemos dejado de hablar, de escuchar, de dialogar y recurrimos a la violencia, al asesinato o a tratar de lastimar porque así lo estamos aprendiendo. Porque el gobierno así reacciona para intimidar, porque los grupos criminales así operan para amedrentar y porque nosotros lo hacemos también porque no podemos controlar nuestras emociones. Estamos despertando a las “bestias” mentalmente insanas que habitan en nosotros. **Hasta otro Sótano.**

Mi X @raulmandujano